



ANM
ONM

ASSOCIATION NATIONALE
DES MEMBRES DE L'ORDRE
NATIONAL DU MERITE

Nos valeurs. des actions

LA LETTRE DU RUBAN BLEU DE LA SECTION DE L'ALLIER



Adobe Stock | #399534657

JUILLET 2025

LRB N° 43



LE MOT DU PRESIDENT

Chers Compagnons,

Durant ce premier semestre 2025 nous avons pu nous retrouver le 26 janvier 2025 pour la Galette des Rois à Montluçon, le 17 mai 2025 pour notre Assemblée générale statutaire à l'École de Gendarmerie de Montluçon et le 26 juin 2025 pour notre sortie coutellerie à Thiers.

Néanmoins nous sommes confrontés à une période de grande incertitude. La guerre en Ukraine, au Moyen-Orient, les catastrophes climatiques de plus en plus fréquentes, les nouvelles données géopolitiques mondiales, la situation économique et social de notre Société nous laissent dans une grande perplexité . Nous avons une pensée pour notre jeunesse qui se trouve confrontée à des conflits majeurs. Mais nous devons rester confiant en l'avenir en transmettant ce qui fait la grandeur de notre Nation : la culture, le respect, la responsabilité la conscience de l'autre. La jeunesse est notre avenir.

Nous vous espérons en bonne santé, continuez à prendre soin de vous.

Le Comité vous souhaite un très bel été.

Très amicalement.

Le Président Daniel MÉTRETIN

DEPUIS LA DERNIÈRE LETTRE DU RUBAN BLEU N°42

DÉCÈS :

Camille LEJEUNE de Saint-Pourçain –sur-Sioule (février 2025)

Les Compagnons de l'Ordre se joignent à nouveau à la peine de la famille et leur adressent leurs plus sincères condoléances ainsi que l'expression de leur profonde sympathie.

DÉMISSION-SUSPENSION :

Christiane BARTHAZARD de Vallon en Sully

NOMINATION-PROMOTION : ORDRE NATIONAL DU MÉRITE :

Décret du 15 janvier 2025 :

Au grade de chevalier :

- Claude RIBOULET de Commentry
- Céline CHÂTEAU de Montluçon
- Régis BAUDOIN d'Yzeure
- Thomas SENN de Bellerive sur Allier

Au grade d'officier :

- Sandra MONZANI de Monétay sur Allier

Décret du 6 mai 2025 :

Au grade de chevalier :

- Pierre CZARNECKA de Saint-Pourçain-sur-Sioule
- Guy OMBRET de Moulins

Décret du 15 mai 2025 :

Au grade de chevalier :

- Robert MICHEL d'Estivareilles
- Viviane ALLOIN de Sazeret
- Éveline VOITELIER du Vernet
- Nathalie BOURGEOT de Beaune d'Allier
- Patricia CASTAGNE d'Yzeure
- Jean-Pierre GAILLARD d'Étroussat
- Bénédicte PEYROL de Vichy
- Denis PUZENAT de Beaulon

ADHÉSIONS

- ❖ Michelle FRÉMONT de Vichy
- ❖ Patrick CADOT de Lurcy-Lévis
- ❖ Raymond SYILDALZA de Vichy
- ❖ Françoise LAVÉDRINE de Saint Pont (vient du Loiret)

NOTRE EFFECTIF ACTUEL EST DE 255 MEMBRES DONT 13 VEUVES ET SYMPATHISANTS. (Vichy :91- Moulins : 93- Montluçon : 71).

ACTIVITÉ DU COMITÉ DE LA SECTION :

Les 15 membres de notre Comité se sont réunis le 20 février et le 27 mai 2025 à NOYANT D'ALLIER.

OPÉRATION CHOCOLATS :

Elle a été préparée par Alain MENIGOZ.

Nous avons rendu visite à 33 Compagnons nonagénaires avec remise d'un ballotin de chocolats accompagné d'une petite carte de vœux début Janvier 2025.

GALETTE DES ROIS LE 26 janvier 2025 À MONTLUÇON :



La traditionnelle galette des rois s'est tenue au Cercle-Mixte de l'École de Gendarmerie de Montluçon le dimanche 26 janvier 2025. La Vice-Présidente du Secteur de Montluçon Christiane FERRANDON a accueilli les 63 participants et a remercié le Général Michael DI MEO pour son accueil. Les invités se sont ensuite retrouvés autour d'un apéritif et d'un repas de cohésion suivi par la traditionnelle galette

ASSEMBLÉE GÉNÉRALE STATUTAIRE DE LA SECTION ALLIER



PREMIERE PARTIE

L'AG a eu lieu à l'École de Gendarmerie de Montluçon, 95 avenue Jules Guesde sous la présidence de Daniel MÉTRETIN, Président départemental.

À partir de 9h15 accueil des participants et à 9H45 départ des personnes accompagnants les membres de l'Ordre dans un amphi de la 11^{ème} Compagnie pour assister à une conférence sur Le Drapeau Français présentée par notre Compagnon Alain REVOL. Sa présentation a été très appréciée.

La séance de la première partie de cette AG est ouverte à 10H00



De gauche à droite) A. MENIGOZ-C. FERRANDON-D. MÉTRETIN (le président- C.SOCHET-G.VIGNES



Notre Compagnon Christiane FERRANDON, vice-présidente du secteur de Montluçon, prononce les mots de bienvenue en félicitant toutes celles et tous ceux qui se sont déplacés.



Puis le secrétaire Christian SOCHET a présenté le rapport d'activités.

Depuis notre dernière AG le 01 juin 2024 nous avons pu reprendre nos activités.

- ♦ Tenue en présentiel de 3 réunions des membres du Comité départemental
- ♦ Lettre du Ruban Bleu n° 41 et n°42 adressées aux Compagnons début juillet 2024 et janvier 2025,
- ♦ Participations aux manifestations, cérémonies et obsèques, quand cela était possible, dans les 3 secteurs, ainsi qu'aux remises de décoration avec le porte-drapeau.
- ♦ Sortie découverte en Forêt de Tronçais – 16 mai 2024 (62 participants)
Visite du Musée numérique de la Micro-Folie de COUZON-14 novembre 2024 (20 participants)
- ♦ Distribution de chocolats à 33 de nos aînés nonagénaires début janvier 2025
- ♦ Galette des rois à l'École de Gendarmerie de Montluçon le 26 janvier 2025, (63 participants).

Notre effectif est de 255 membres, Montluçon : 72- Vichy : 91- Moulins :92

Aucune remarque n'étant formulée, l'Assemblée approuve à l'unanimité, le rapport d'activités.



Le trésorier Georges VIGNES a ensuite présenté le rapport financier.

C'est un véritable travail quotidien, réalisé sur la nouvelle application NETANSWER

RECETTES EXERCICE 2024

Libellé	Montant en €
Abonnement revue	1968,00
Cotisations	8575,00
Dons volontaires	1568,00
Assemblée Générale	2280,00
Manifestations	5190,00
Produits financiers	401,53
Cession articles ONM	65,00
Abandons de frais	6806,67
TOTAL	26854,20

DEPENSES EXERCICE 2024

LIBELLÉS	MONTANTS EN €
FOURNITURES ADMINISTRATIVES	927,82
ACQUISITION ARTICLES ONM	555,98
PRIME D'ASSURANCE	159,85
REVERSEMENT REVUE	1968,00
RÉTROCESSION SUR COTISATION	4920,00
ASSEMBLÉE GÉNÉRALE	3860,26
MANIFESTATIONS DIVERSES	5429,50
FRAIS POSTAUX	1069,12
ENTRAIDE - PALMES	777,35
FRAIS PUBLICATION RUBAN BLEU	335,08
PRIX CITOYENNETE CIVISME VERSES	600,00
FRAIS BANCAIRES	48,66
RÉTROCESSION ABANDON DE FRAIS	6806,67
TOTAL	27458,29 €

RESULTAT EXERCICE 2024

BILAN DE L'EXERCICE

Avoir au 31/12/2023	22.260,13 €
Résultat Exercice 2024	- 584,09 €
Nouvel avoir au 31/12/2024	21.676,04 €

RÉPARTITION en TRÉSORERIE

Compte Courant	330,18 €
Livret A	21.338,86 €
Valeurs immobilières placement	7,00 €
Avoir au 31/12/2024	21.676,04 €



Cette comptabilité a été minutieusement vérifiée par Colette PICOT et Jean-Claude LARDY, contrôleurs de gestion de la section Allier, qui ont certifié qu'aucune irrégularité n'a été constatée. Ils ont demandé à l'Assemblée d'approuver pour l'exercice 2024 les comptes et de remercier GEORGES pour son excellent travail. Cette comptabilité a été envoyée à PARIS, au trésorier national Marc DERASSE, qui l'a approuvée.

Aucune remarque n'étant formulée, l'Assemblée approuve le rapport financier et donne le quitus au trésorier pour sa gestion 2024.



Alain MENIGOZ, délégué à l'Entraide et Solidarité, nous a présenté son rapport en nous rappelant que vue la conjoncture actuelle, il est plus important que jamais que cette solidarité persiste et se renforce. Par ailleurs, il a réalisé la refonte de l'annuaire de la section que vous avez reçu fin 2023 (énorme travail

Il est également l'organisateur de l'Opération Chocolats.

ÉLECTION, RENOUELEMENT PARTIEL DES MEMBRES DU COMITÉ :

Composition du bureau de vote :

Présidente : Christiane FERRANDON

Membres : Dominique DESHAYES et Jean BUVAT

Votants : 113 Exprimés :110 Nuls/blancs : 3

RESULTATS POUR 4 POSTES A POURVOIR :

Dominique BIENKOWSKI-JAILLANT	: 57 (non élue)
Catherine CORTI	: 92 (réélue)
André FIDAN	: 92 (réélu)
Alain MENIGOZ	: 99 (réélu)
Denis ROUX	: 105 (élu)

Le Président félicite les membres élus.

Il rappelle que le Comité travaille dans un excellent état d'esprit, que chaque bénévole a sa place pour œuvrer en faveur de notre Ordre et de façon profitable à l'ensemble des Compagnons.

Rappel : Tout membre de la section peut se porter candidat au Comité, s'il a plus d'un an d'ancienneté. Il suffit d'en faire la demande au président ou au secrétaire, et son nom sera sur la liste aux prochaines élections lors de la prochaine assemblée générale.

SECONDE PARTIE

Après une courte pause, la seconde partie de l'assemblée générale débute en présence des autorités civiles et militaires.



La tribune officielle : (de gauche à droite) Général M. DE MEO - M. le Préfet- D. MÉTRETIN - A. PASQUIER- Lieutenant-Colonel É. AVDEEW.

Le président accueille les personnalités présentes :

- ♦ M. Christophe NOËL DU PAYRAT, Préfet de l'Allier
- ♦ M. Frédéric LAPORTE, Maire de Montluçon, représenté par Mme Annie PASQUIER, Conseillère municipale
- ♦ Général Michael DE MEO, Commandant l'École de Gendarmerie
- ♦ Lieutenant-Colonel Éric AVDEEW, Commandant en second le Groupement de Gendarmerie de l'Allier
- ♦ Colonel Philippe SANSA, Directeur du SDIS-03, Chef de Corps
- ♦ Capitaine Serge LACOSTE, Président de IUDSP-03
- ♦ M. Dominique DESHAYES, Président de l'UNION Départementale de la Société d'Entraide de la Médaille Militaire de l'Allier
- ♦ Général Jean CHAUMARD, Président de l'ANMONM-58
- ♦ M. Georges CAUTIER, Président de l'ANMONM-63
- ♦ Mme Christiane MÉRIEUX, Présidente de l'ANMONM-42
- ♦ M. Jean-Marc THOMAS, représentant le Président de l'AMOMA 63-03
- ♦ Mme Béatrice DUFOUR, Provisseure du Lycée Mme De STAEL de Montluçon
- ♦ Mme Élodie MONCHARMONT, Principale du Collège Jean De La Fontaine de Saint Germain Des Fossés.

Pris par d'autres obligations, nous prient de les excuser ;

- ♦ M. Patrick SANDEVOIR, Président national de l'ANMONM
- ♦ M. Thierry BOURGUIGNON, Président de l'ANMONM-23
- ♦ Mme Roseline LAMY AU ROUSSEAU, DASEN de l'Allier
- ♦ M. Claude MALHURET, Sénateur de l'Allier
- ♦ M. Bruno ROJOUAN, Sénateur de l'Allier
- ♦ M. Claude RIBOULET, Président du Conseil départemental de l'Allier

- ♦ Colonel Olivier TRAULLÉ, Commandant le Groupement de Gendarmerie
- ♦ M. Michel LAINÉ, Président de l'AMOPA-03
- ♦ M. François CLÉMENT, Président de l'AMOMA 63-03.

Mesdames et Messieurs en vos grades et qualités

Chers Compagnons, chers Amis,

C'est avec une grande émotion et un profond respect que je vous souhaite la bienvenue dans cette prestigieuse École de Gendarmerie de Montluçon mis à notre disposition par son Commandant le Général Michael DI MEO que nous remercions très vivement.

Cette rencontre est l'occasion de réaffirmer nos valeurs, de faire le bilan de l'année écoulée et de regarder ensemble vers l'avenir avec confiance et détermination.

Avant toute chose, permettez-moi d'avoir une pensée pour celles et ceux qui n'ont pu être parmi nous aujourd'hui. Certains, empêchés par des obligations, d'autres, hélas, touchés par la maladie.

À ceux qui traversent une période difficile, nous adressons nos pensées sincères et notre soutien indéfectible.

Que cette nouvelle année leur apporte force et rétablissement.

Je vous remercie très sincèrement d'avoir bien voulu nous rejoindre ce matin. Bienvenue aux nouveaux adhérents dans notre Association, et je félicite les nouveaux promus.

L'année qui vient de s'écouler a été marquée par de nombreux défis, tant au niveau national qu'international. Le conflit qui continue d'opposer la Russie et l'Ukraine nous rappelle combien la paix est fragile et précieuse. Nous ne pouvons rester indifférent à la souffrance des peuples pris dans la tourmente de la guerre. Nous espérons ardemment que la voie du dialogue et de la diplomatie finira par triompher pour un avenir de stabilité et de concorde.

Notre pays la France, a lui aussi traversé des épreuves. Nous avons vu des tensions, des questionnements sur notre modèle de société, mais nous avons également été témoin d'actes de résiliences, de solidarité et d'engagement citoyen.

Dans ce contexte, l'Ordre National du Mérite demeure un symbole fort des valeurs d'engagement et de mérite au service de la nation. Chacun, à son échelle, contribue à bâtir une société plus juste et plus solidaire, et nous devons nous en féliciter.

Mais aujourd'hui, c'est un message d'espoir et d'optimisme que je porte devant vous. L'année qui s'ouvre est une page blanche, un champ des

possibles. Nous avons en nous la force de l'engagement et la conviction que chaque action, aussi modeste soit-elle, peut contribuer à un avenir meilleur.

Que 2025 soit une année de paix, de progrès et d'unité. Qu'elle nous apporte la force de surmonter les défis, l'audace d'innover et la volonté inébranlable de poursuivre nos engagements au service de la France et de ses valeurs.

Lors de la première partie de notre AG, les Compagnons présents ont pu constater que notre effectif reste stable à 255 membres. Christian SOCHET, notre secrétaire, vous a fait part de notre activité. Si parmi vous il y en a qui ont des projets pour l'année à venir, n'hésitez pas à nous en faire part. De même vous pouvez poser votre candidature pour être membre du Comité ; elle sera mise au vote à l'AG suivante.

Notre trésorerie, pour l'année 2024, est saine comme vous avez pu le constater lors de la présentation de notre trésorier Georges VIGNES que nous avons vivement félicité pour l'excellence de sa prestation confirmée par les contrôleurs aux comptes Colette PICOT et Jean-Claude LARDY.

Notre Délégué à la Commission d'Entraide et Solidarité, Alain MENIGOZ, nous a fait part de son rapport en vous rappelant que vu la conjoncture actuelle, il est plus important que jamais que cette solidarité persiste et se renforce ; nous avons remis un ballotin de chocolats à 33 de nos nonagénaires en début d'année.



Allocution de Mme PASQUIER, du Général DI MEO, du Lieutenant-Colonel AVDEEW et de M. NOËL DU PAYRAT, Préfet de l'Allier.

Je vous rappelle que nos activités, suite à des partenariats, sont surtout tournées vers la jeunesse.

Nous récompensons ainsi de belles action individuelles et collectives menées par des jeunes distingués à juste titre. Aussi dans quelques instants nous allons remettre des prix.

Chaque prix est accompagné d'un chèque de 50€ pour les prix individuels et de 150€ pour les prix collectifs, versé aux établissements scolaires.

Dans notre société où les réseaux sociaux saturent l'espace de communication et rendent nos jeunes vulnérables aux certitudes martelées, mais rarement

étayées ou démontrées, la transmission des valeurs républicaines et humaines est absolument essentielle.

C'est notre raison d'être.

REMISE DES PRIX



PRIX COLLECTIF DE L'ÉDUCATION CITOYENNE



Prix récompensant les 19 élèves du Collège Jean de La Fontaine DE SAINT-GERMAIN DES FOSSES avec M. Christophe BOUTIER professeur pédagogique

PRIX MÉMOIRE 2025



Prix récompensant 16 élèves du CM2 de l'École élémentaire Samuel PATY de BUXIERES-LES MINES avec Mme Stéphanie THEUIL leur enseignante

PRIX INDIVIDUEL DE L'ÉDUCATION CITOYENNE



Jören DELAHAYE, classe de seconde au Lycée Mme DE STAEL de MONTLUÇON avec M. David DI COSTANZO, CPE

PRIX DE L'ENGAGEMENT CITOYEN JSP décerné à **Joseph BROT**, section JSP NEUILLY LE REAL.



M. Le PRÉFET, G. VIGNES, Adjudant-Chef L. BELLEMAIN
Joseph BROT, Capitaine S. LACOSTE

PROCHAINES DATES A RETENIR :

La prochaine AG de l'Allier se déroulera normalement **le 30 mai 2026**, à MOULINS.

L'AG nationale a eu lieu lors du Congrès à LYON **du 18 au 20 juin 2025**, où nous avons été représentés par notre compagnon Corinne BREUZE.

Notre prochaine sortie sera le jeudi 25 septembre 2025 à BAYET pour la visite du SICTOM SUD –ALLIER suivie du déjeuner au restaurant « Le Marronnier ».

Avant de clôturer cette AG, j'adresse mes plus vifs remerciements à toutes les autorités qui ont bien voulu prendre de leur temps pour nous honorer de leur présence.

Je tiens également à remercier les membres du Comité, avec une mention particulière à G. VIGNES, D. DESHAYES, C. SOCHET et la Vice-Présidente du secteur de Montluçon Christiane FERRANDON pour la bonne organisation de cette journée.

Un grand merci à nos porte drapeau G. VIGNES pour Montluçon, A MENIGOZ, A COSIMANO et A. FIDAN pour Vichy et A. REVOL pour Moulins.

Dépôt de gerbe à la stèle des Gendarmes morts en service, anciens élèves de l'École



M. le Préfet, D. MÉTRETIN, M. F. LAPORTE, Maire de Montluçon, Général M. DI MEO



Les porte-drapeaux : G. VIGNES, A. MENIGOZ et A. REVOL

À 12H30 : VIN D'HONNEUR AU BAR ÉLÈVES-GENDARMES SOS L'HORLOGE

À 13H00 : DÉJEUNER AU CERCLE-MIXTE DE L'ÉCOLE



Les convives à la table d'honneur

Quelques clichés pendant le repas



COMITÉ 2025-2026

Président d'Honneur :	M. le Préfet de l'Allier
Président Fondateur Honoraire	M. Jean GUIGONNAT (†)
Présidents Honoraires :	M. Jean VASSALLO (†) M. Michel CASSIN
Président :	M. Daniel METRETIN
Secrétaire :	M. Christian SOCHET
Secrétaire Adjoint :	M. Jean-Louis SEUILLET
Trésorier :	M. Georges VIGNES
Trésorier Adjoint :	M. Gilbert BOUHET

Vice-présidents Délégués de Secteurs :

➤ MONTLUÇON	Mme Christiane FERRANDON
➤ MOULINS	M. Alain REVOL
➤ VICHY	M. Jean BUVAT

Membres :

Mme Corinne BREUZÉ	Mme Catherine CORTI	M. Angelo COSIMANO
M. Dominique DESHAYES	M. André FIDAN	M. Alain MENIGOZ
M. Denis ROUX		

Délégués Annuaire : **M. Alain MENIGOZ** **M. Jean BUVAT**

Délégués à la Presse : **M. Daniel METRETIN** **M. Denis ROUX**

Délégués Site Internet : **M. Jean BUVAT** **Mme Catherine Corti**

Commission Social-Entraide : **M. Alain MENIGOZ** **M. Denis ROUX**
Mme Christiane FERRANDON

Commission Civisme : **M. Dominique DESHAYES** **M. Daniel METRETIN**

Déléguée Animation : **Mme Corinne BREUZÉ**

Porte-drapeau Départemental & du Secteur de Montluçon : **M. Georges VIGNES**
Suppléant : **M. Dominique BOURNAC**

Porte-drapeau du Secteur de MOULINS : **M. Alain REVOL**
Suppléant :

Porte-drapeau du Secteur de VICHY : **M. Alain MENIGOZ**
Suppléants : **M. André FIDAN**
M. Angelo COSIMANO

Contrôleurs de Gestion : **Mme Colette PICOT** **M. Jean-Claude LARDY**

SORTIE COUTELLERIE DE THIERS LE 26 JUIN 2025 :

Notre Compagnon Alain MENIGOZ, membre de la confrérie du Couteau « Le THIERS » a choisi de nous faire visiter une entreprise familiale, la Coutellerie AU SABOT, à LA MONNERIE LE MONTEL, qui va fêter ses 155 ans cette année.

Fabriquer un couteau est un processus complexe qui nécessite un véritable travail aux savoir-faire complémentaires. Chaque couteau fabriqué dans l'atelier bénéficie d'une attention de tous les instants par chaque membre de la Coutellerie AU SABOT qui partage le même amour du métier.

Elle emploie dix-huit personnes, utilise une tonne de bois et trois tonnes de d'acier par an. Elle fabrique 300 couteaux par jour sous 800 références. Quarante-vingts opérations sont nécessaires pour sa confection avec un savoir-faire spécifique pour des réalisations à l'aide de machines ou entièrement à la main, de la découpe à l'affûtage et au contrôle final, en passant par le traitement thermique, l'émouture, le façonnage du couteau et finition.

Nous avons beaucoup apprécié cette visite, de plus de 2 heures, guidée par le propriétaire Jean-Michel SAUZEDDE et sa sœur. Nous les avons vivement remerciés pour leur excellent accueil.



Les participants devant LE THIERS, couteau géant de 3,50 m et 200Kg.

Puis nous nous sommes retrouvés pour le déjeuner à l'Auberge du Palais à CELLES sur DUROLLE où nous avons pu déguster un excellent repas dans une ambiance des plus conviviale.